

## **Mobilisons-nous pour une Europe de la dignité et de la solidarité !**

Le 9 juin prochain, L'Europe nous convoque à un rendez-vous avec sa propre histoire : celle d'un projet, né dans les réseaux de résistants et les camps de concentration au cours de la seconde guerre mondiale et, comme l'énonce Emmanuel Mounier, pour « faire que la troisième guerre mondiale ne soit ». Ce projet, fondé sur des valeurs telles que la dignité humaine, la liberté, la démocratie, l'égalité, le respect de l'Etat de droit, comme celui des droits humains, y compris les droits de la personne appartenant à des minorités <sup>1</sup>, est à faire vivre.

A un moment où l'Europe se retrouve confrontée à de nombreuses crises : crise de la démocratie, guerre en Ukraine, menaces climatiques, accroissement des inégalités, primauté de l'économique qui donne aux femmes et aux hommes le sentiment d'être devenus de simples variables d'ajustements, **quelles sont les valeurs qui nous guident ?**

En questionnement sur leurs repères, nos sociétés risquent de se fragmenter, de penser pouvoir se sauver en retrouvant leurs identités dans le refus de l'autre. Il peut en être aussi de même pour chacun de nous qui risquons de succomber à la tentation du « chacun pour soi ».

Aujourd'hui, il semble bien que le projet européen soit menacé, moins par ceux qui voudraient s'en affranchir que par ceux qui veulent transformer l'Europe à partir de valeurs qui ne sont plus celles qui ont présidé à sa fondation.

Notre mouvement, l'ACI (Action Catholique des milieux indépendants) perçoit avec une certaine gravité le double enjeu des élections du 9 juin prochain :

- Celui de voter massivement afin de manifester notre attachement au Parlement Européen chargé d'animer « l'espace public européen ». N'oublions pas qu'il n'est pas de démocratie sans lieu de formation des opinions publiques, sans arène médiatisée de la confrontation des idées.
- Celui de désigner avec les autres citoyens européens des représentants qui seront les garants du respect des valeurs constitutives de l'Europe. A ces valeurs il faut ajouter la priorité que l'Europe s'est donnée quant à la protection de l'environnement et du climat.

L'ACI appelle chacun à **se mobiliser** à l'occasion de ces élections comme se sont mobilisés dans une dizaine de régions l'ACI à travers des rencontres-débats-conférences pour souhaiter informer, faire vivre le débat, éclairer les choix. Ces rencontres ont souligné combien souvent nous méconnaissions le rôle et le fonctionnement des institutions européennes et ce qu'elles ont permis depuis leur création jusque dans nos quotidiens sans même que nous en ayons toujours conscience ; dans des domaines divers citons le socle des droits sociaux garantis par les traités, le droit d'asile inscrit dans la charte des droits fondamentaux, les contraintes imposées au GAFAM en matière de protection des données, une politique de vaccination contre le covid 19 déployée à l'échelle européenne, un pacte vert ambitieux pour l'Agriculture sur lequel on revient. Ces rencontres ont été aussi l'occasion d'appeler à



Evangile et société : une expérience à vivre

ce que ce projet européen soit moins marqué par les forces impersonnelles du marché pour devenir plus encore une Europe de projets où la coopération au service de solidarités élargies prend le pas sur la compétition.

Le dimanche 9 juin 2024, sachons **discerner** dans le choix des représentants que nous élirons au parlement européen, ceux qui sauront servir et faire vivre les valeurs de notre foi, la dignité humaine, les valeurs de solidarité-au service de la justice et de la paix.

Nos sociétés sont en quête de sens ! Le projet européen doit avoir l'ambition d'y contribuer.

1 : article 2 du traité de l'Union européenne

**Pour l'ACI, Nathalie Verhulst**